El Consejo Empresarial se despide con demandas de nuevas reformas

LAS GRANDES EMPRESAS PREVÉN UN CRECIMIENTO DEL 2,5% PARA ESTE AÑO/ El presidente del CEC, César Alierta, clausura la institución por haber cumplido su contribución a la recuperación económica.

M.Valverde. Madrid

El Consejo Empresarial para la Competitividad (CEC), que reúne a dieciocho de las compañías más importantes de España, se disolvió ayer manteniendo sus "recomendaciones fundamentales" al Gobierno, v a la oposición, "para facilitar un escenario económico más positivo del previsto en el medio plazo". Un escenario "que permita reducir sustancialmente la tasa de paro". La tasa actual es del 18,9% de la población activa. El 26 de enero el INE publica los datos finales del mercado laboral en 2016.

Las propuestas de las grandes empresas se dan cuando el Gobierno de Mariano Rajoy está en minoría y ha empezado a hacer frente a los intentos de la oposición de suprimir las reformas realizadas. Los empresarios quieren "aumentar el tamaño y la salida al exterior de las empresas para impulsar el crecimiento de las exportaciones". En segundo lugar, las grandes compañías piden "meiorar el funcionamiento del mercado laboral", aunque no explican cómo. Y. en tercer lugar, reclaman al Gobierno y a los partidos políticos, sin mencionarlos, un cambio total en el modelo productivo. Así, los empresarios piden una apuesta clara por el conocimiento, la inversión en I+D+i y la digitalización de la sociedad. También, solicitan "una reforma completa y transversal de la educación", además de "una política energética más eficiente".

En su último informe sobre la coyuntura, el CEC vaticina que el Producto Interior Bruto (PIB) creció "alrededor" del 3% en 2016, con "un aumento estimado" para este año del 2,5%. "Este crecimiento permitirá superar los niveles de desarrollo económico previos a la crisis económica que ha vivido nuestro país desde 2008", sostiene el informe. El Gobierno elevó el martes sus cálculos para 2016 al 3,3%, y coincide con los empresarios en sus previsiones de crecimiento para este año.

El Consejo Empresarial estima que el empleo "continuará la senda de recuperación de los últimos años". lo que su-



César Alierta, presidente la Fundación Telefónica y del Consejo Empresarial de la Competitividad.

pondrá que la tasa de paro descienda este año hasta el 18,2% de la población activa. Es decir, siete décimas menos del nivel actual. El Gobierno estima que la tasa de paro terminó 2016 en el 19,6% de la población activa, y cerrará 2017 en el 17.6%.

En este contexto de recuperación económica, César Alierta, presidente del CEC y de la Fundación Telefónica, dijo ayer que, después de seis años de trabajo, el Consejo ha contribuido, "desde el terreno de las ideas, a la mejora de la imagen internacional de España y a su recuperación económica". Por lo tanto, Alierta considera "cumplidos los objetivos para los que se creó la asociación". Es más, el dirigente empresarial recalcó que el CEC ha facilitado a cada uno de sus miembros "una visión global mucho más

Los empresarios piden reformas en el mercado laboral, la educación y un nuevo modelo productivo

El mensaje de las grandes compañías es una defensa de los cambios realizados por el Gobierno

completa que la que teníamos cada uno en nuestro sector".

Hav que recordar que las compañías que forman parte del CEC son Acciona, BBVA, ACS, El Corte Inglés, Ferrovial, Iberdrola, Inditex, La Caixa, Mango, Mapfre, Mercadona, Planeta, Repsol, Santander y Telefónica. También están Grupo Barceló, Editorial Prensa Ibérica y Osborne, que representan al Instituto de la Empresa Familiar. En su discurso. Alierta tuvo un recuerdo "especial" para cuatro de los primeros impulsores del Consejo, va fallecidos: Isidoro Álvarez, que fue presidente de El Corte Inglés; Emilio Botín, que presidió Santander; José Manuel Lara, que amplió la dimensión del Grupo Planeta, v Leopoldo Rodés, que fue presidente de honor del Instituto de la Empresa Familiar, y principal artífice del CEC. "Todos ellos entendieron -dijo Alierta- v nos hicieron entender que la prosperidad individual no es posible sin el crecimiento [de España] como país".